

## **Konjunktur im Rhein-Kreis Neuss – Jahresbeginn 2015**

### **Die Geschäftslage hat sich leicht verbessert**

39 Prozent der Betriebe bezeichnen ihre Geschäftslage als „gut“, 50 Prozent als „befriedigend“ und 11 Prozent als „schlecht“. Im Vergleich zum Spätsommer 2014 ist der Saldo aus „gut“ und „schlecht“-Antworten von 24 auf 28 Punkte gestiegen und liegt damit oberhalb des Wertes der Gesamtregion (21 Punkte).

### **Erwartungen werden nach unten korrigiert**

Die Betriebe im Rhein-Kreis Neuss haben ihre Erwartungen im Vergleich zur Vorumfrage nach unten korrigiert. 34 Prozent der Betriebe erwarten eine Verbesserung (vorher: 37 Prozent), 14 Prozent der Unternehmen befürchten eine Verschlechterung ihrer Geschäfte (vorher: 10 Prozent).

### **Das Geschäftsklima trübt sich etwas ein**

Das Geschäftsklima im Rhein-Kreis ist im Vergleich zum Spätsommer 2015 von 24 auf 23 Punkte gefallen. Es bleibt damit aber auf einem im Vergleich zur Gesamtregion überdurchschnittlichen Niveau. Die Wirtschaft im Rhein-Kreis weist eine hohe Exportquote auf. Daher haben die geopolitischen Krisen und die geringere Dynamik in den Schwellenländern eine hohe Bedeutung für die Wirtschaft im Rhein-Kreis.

### **Leicht expansive Beschäftigungspläne bei den Betrieben im Rhein-Kreis**

Die Beschäftigungspläne der Unternehmen im Rhein-Kreis sind weiterhin leicht expansiv, dennoch weniger stark als noch im Spätsommer 2014. 21 Prozent der Betriebe möchten die Mitarbeiteranzahl ausweiten, 11 Prozent der Betriebe befürchten eine Reduzierung ihrer Mitarbeiteranzahl. Der Beschäftigungsstand dürfte sich also auch in diesem Jahr noch einmal erhöhen.